

SAXV CHARENTE RUGBY
DE ROC ET DE FEU



RAPPORT
D'ACTIVITÉ
FONDS DE DOTATION
SAISON 23/24

     saxvcharente.fr





LE MOT DU DIRECTEUR

« Le projet du SA XV s'exporte au-delà des terrains. Nous avons engagé les bases de nos actions sociétales via notre fonds de dotation, en nous impliquant activement sur notre territoire.

Le bilan est très positif et cette réussite démontre que le rugby est bien plus qu'un sport ; il est vecteur de lien social et de solidarité, et nous sommes fiers de contribuer à son rayonnement sur la Charente.

Nous sommes conscients que cette progression ne peut se réaliser sans vous. Votre soutien est indispensable à notre réussite et nous sommes déterminés à poursuivre, avec vous, cette aventure commune.

Ensemble, nous continuerons d'écrire l'histoire du SA XV Charente Rugby et du Fonds de dotation Cœur Violet car ensemble nous sommes plus forts. »

Antoine Roger



SOMMAIRE

RAPPORT D'ACTIVITÉ

| | |
|-------------------------------|----|
| » MOT DU DIRECTEUR | 2 |
| » PROJET AVENIR 2026 | 4 |
| » LA RSE ET LES AXES D'ACTION | 6 |
| » CHIFFRES CLÉS | 8 |
| » PROJETS SOUTENUS | 10 |
| » GALA 2023 | 18 |
| » AVANTAGES FISCAUX | 19 |
| » DEVENIR MÉCÈNE | 20 |
| » NOS SOUTIENS | 21 |
| » REMERCIEMENTS | 23 |
| » CONTACTS | 24 |

DEPUIS MAINTENANT TROIS SAISONS, LE SA XV A PLACÉ LA RSE (RESPONSABILITÉ SOCIÉTALE DES ENTREPRISES) PARMIS SES PRIORITÉS, ET DE MULTIPLES ACTIONS SONT MENÉES AVEC DES ASSOCIATIONS LOCALES, DES ÉCOLES ET DES PUBLICS DE TOUS HORIZONS.

ACTEUR MAJEUR

Reconnu sur le territoire, le SA XV accroît son rayonnement avec le développement d'un fonds de dotation.

ACTEUR AMBITIEUX

Il conduit et accompagne, avec Cœur Violet, des projets sociaux autour de 5 axes développés dans ce rapport.

AVENIR *2026*

ACTEUR RESPONSABLE

Le SA XV s'est doté d'un projet de développement «Avenir 2026» qui affiche sa volonté de promouvoir ses valeurs fondamentales, parmi lesquelles la solidarité.

ACTEUR ENGAGÉ

Le SA XV a une vision plus contributive de la RSE qui permet de mieux répondre aux enjeux du monde d'aujourd'hui et de demain et de valoriser l'impact positif de nos activités pour l'ensemble de nos parties prenantes.

RSE

FONDS DE DOTATION CŒUR VIOLET

LE SA XV, À TRAVERS SON ÉCOLE DE RUGBY, SON CENTRE DE FORMATION, SES BÉNÉVOLES, SES SALARIÉS ET SES JOUEURS, A UNE RESPONSABILITÉ SOCIÉTALE ET ENVIRONNEMENTALE.



S'engager ensemble, utilement, pour une vie meilleure, c'est (ou alors un point après « meilleure » et une majuscule à « C'est » car phrase un peu longue) l'objectif de la stratégie RSE qu'a tenté de développer le club cette saison, et qu'il s'attachera à pérenniser sur les saisons à venir.



Avec le SA XV, vous pouvez agir utilement pour la solidarité, la culture, l'environnement, la santé et l'éducation.



Véritables ambassadeurs de nos valeurs, nos joueurs soutiennent activement nos actions.

5 AXES D'ACTION & DE TRAVAIL



LES CHIFFRES

22
PROJETS

100%
DES JOUEURS
MOBILISÉS

+700
BÉNÉFICIAIRES

+500
PLACES
OFFERTES

+300
JOUETS
OFFERTS



FRÈRES CLÉS

20

**STRUCTURES
TOUCHÉES**

35

**MECENES LORS
DE LA SAISON
23/24**

177

**DONS COLLECTÉS
À DESTINATION DU
FONDS**



61 760€

**RÉCOLTÉS LORS
DU PREMIER GALA
ET DÉJÀ
REDISTRIBUÉS À PLUS
DE 70%**

1 963€

**COLLECTÉS
POUR DES
ASSOCIATIONS**

LA SANTÉ

Visites à Girac

11 JANVIER & 23 MAI 2024

Le Fonds de dotation SA XV Cœur Violet a décidé d'entretenir la relation de longue date entre le SA XV et le service pédiatrique du centre hospitalier d'Angoulême. Cette année encore, nos joueurs et membres du staff du club ont pu rendre visite aux jeunes patients pour discuter et partager un moment de convivialité. Cette saison, deux opérations ont été réalisées auprès des enfants.

La première a été organisée en janvier 2024. Durant cette rencontre, plusieurs joueurs et membres du staff ont rendu visite aux enfants après les fêtes de fin d'année. Ce fut l'occasion de prendre des nouvelles des enfants mais également de leur offrir des cadeaux déposés au club par le Père Noël.

Lors de la dernière action effectuée en mai 2024, le Fonds de dotation SA XV Cœur Violet a financé et offert 300 peluches de la mascotte du club, Cagou, une mini-voiture électrique et des masques pour le personnel soignant et les visiteurs. Les enfants ont également pu obtenir des drapeaux, des autographes et des dédicaces des joueurs venus leur rendre visite.



Collecte de sang

20 MARS 2024

Cette année a vu la 3ème collaboration entre le Fonds de dotation SA XV Cœur Violet et l'établissement Français du sang pour organiser une collecte de sang, au stade Chanzy, le temps d'une après-midi.

Avec une organisation commune du personnel de la Maison du don d'Angoulême et du SA XV, ce sont plus de 70 donneurs qui sont venus soutenir notre action.

Parmi eux nous avons pu compter de nombreux supporters du SA XV, des joueurs et des membres du staff professionnel, mais aussi du personnel administratif du club.

Cette journée a permis d'aider près de 210 patients grâce à la présence des participants et de leur don.

Octobre Rose 13 & 19 OCTOBRE 2023



Pendant le mois d'octobre, soit pendant 2 matchs, nos joueurs ont soutenu l'opération Octobre Rose en portant des chaussettes roses. L'occasion pour eux d'apporter leur soutien, sur le terrain, à cette campagne de sensibilisation au cancer du sein. À la mi-temps de la rencontre, des lettres ont été déployées sur la pelouse afin de montrer l'engagement du club envers l'opération.

De plus, le club accueillait les associations Soroptimist Club Angoulême et les Ladies' Circle 94 à Chanzy. Deux opérations de récolte de fonds ont été menées, dont une vente de nœuds roses ainsi qu'une tombola. L'ensemble des recettes ont été remis à la Ligue contre le Cancer.



Mars Bleu 27 FÉVRIER & 8 MARS 2024

En mars 2024 s'est déroulée la campagne de sensibilisation «Mars Bleu». C'est donc tout naturellement que notre capitaine, Gautier Gibouin, charentais de naissance, a souhaité véhiculer un message positif auprès des Charentais. Il est devenu l'ambassadeur de cette cause et a notamment participé à la conférence de presse de lancement de «Mars Bleu» 2024, organisée le 27 février.

«Je suis très heureux d'être le parrain de cette édition de Mars Bleu en Charente. C'est une cause qui me tient à cœur, car le cancer coloréctal tue encore plusieurs milliers de personnes chaque année.»

À l'occasion de la rencontre du 8 mars face au VRDR, les kits de communication du match étaient exceptionnellement bleus afin de reprendre les couleurs de l'opération. De même, en soutien à cette cause, nos joueurs portaient des chaussettes bleues et les membres du staff affichaient des nœuds bleus.

Le SA XV a également accueilli, à Chanzy, le Centre de coordination du dépistage des cancers de Nouvelle-Aquitaine.

Un stand d'information a été installé à l'entrée du stade, permettant ainsi de sensibiliser les spectateurs à cette cause.

En tant qu'acteur majeur sur son territoire, le SA XV, via son Fonds de dotation SA XV Cœur Violet, souhaitait motiver les Charentais à aller se faire dépister.

LA SOLIDARITE

Dons pour des associations

3 NOVEMBRE 2023

Dans le cadre de l'opération « Octobre Rose », les associations Soroptimist et Ladies Circle avaient organisé une récolte de fonds. En amont du match contre Nevers, notre président Didier Pitcho a donc eu la joie de remettre à Michel Harmand, président de la Ligue contre le Cancer Charente, deux chèques de 963€ et 1000€.



DuoDay

20 NOVEMBRE 2023

Dans le cadre de la semaine de l'inclusion, le club du SA XV a reçu Vincent, résident de l'ESAT Fontgrave de l'ADAPEI Charente, à Chanzy.

Grâce à l'aide de notre responsable exploitation stade Sébastien Brys, Vincent a pu partager une journée type de travail à ses côtés, riche en activités. Une immersion participative qui a permis la découverte du métier, des installations sportives et du monde de l'entreprise.

Dépasser les préjugés et favoriser l'inclusion pour de belles opportunités de rencontre et d'échange.

Co-organisation d'un calendrier

21 NOVEMBRE 2023

Une collaboration avec le Refuge de l'Angoumois a été mise en place afin de réaliser un calendrier de l'année 2024.

Les joueurs et les animaux du refuge ont passé une après-midi à prendre la pose, le temps d'un shooting photo. Les animaux proposés à l'adoption étaient mis en avant, aux côtés d'un joueur, sur chaque page du calendrier.

Ces calendriers ont été mis en vente au prix de 8€ lors du match contre Grenoble, mais également en boutique jusqu'à la fin de l'année.





Visite de la banque alimentaire

24 NOVEMBRE 2023

Comme chaque année, les banques alimentaires organisent une collecte nationale dans les grande surfaces alimentaires. Cette année, ces collectes ont eu lieu le dernier weekend de novembre (24, 25 et 26 novembre 2023).

À cette occasion, notre capitaine Gauthier Gibouin, accompagné de Sami Zouhair, Omar Odishvilli, Michael Kumbirai, Ian Kitwanga et Marvin Lestremau, est allé à la rencontre des bénévoles de la banque alimentaire de la Charente.

Ce temps d'échange avait pour objectif de mieux appréhender les enjeux et les attentes de ce week-end de mobilisation nationale. Cette action a donc permis de sensibiliser au gaspillage nos joueurs mais également les supporters qui suivent et soutiennent le Fonds de dotation SA XV Cœur Violet.

Soutien au téléthon et au Secours populaire

8 & 15 DÉCEMBRE 2023

Le Fonds de dotation SA XV Cœur Violet a mis en avant l'édition 2023 du Téléthon, lors du match face à Agen, le 8 décembre dernier. Pour l'occasion, le club s'est mobilisé en organisant une tombola permettant aux participants de gagner des places de match et des maillots dédiés. La semaine suivante, lors de la réception de Rouen, Chanzy a accueilli la délégation Charente du Secours Populaire. L'objectif était, à quelques jours de Noël, de récolter des jouets, des livres, des cadeaux pour les familles dans le besoin. Accompagnée par des bénévoles du club, l'association des Gilets Bleus a offert des chocolats chauds. De nombreux dons ont été récoltés pour soutenir le Secours Populaire.



Boîte aux lettres de Noël

8 DÉCEMBRE 2023



A l'occasion du match face à Agen, une boîte aux lettres de Noël était installée pour que les enfants puissent y déposer des mots de soutien adressés aux joueurs du club.

Parmi ces mots, c'est la poésie du jeune Paul qui a retenu l'attention des joueurs et c'est Gautier Gibouin qui s'est rendu à son domicile afin de lui faire une visite surprise et lui offrir un cadeau unique, un maillot dédié par l'ensemble de l'effectif professionnel.



ENVIRONNEMENT

Sensibilisation au tri des déchets

18 MARS 2024

Dans le cadre de son volet « environnemental », le club a mis en place des opérations afin de sensibiliser les membres du club au tri des déchets.

La première opération était une mini-formation sur le tri des déchets, qui s'est déroulée à l'occasion de la journée mondiale du recyclage. Les joueurs ont pu calculer leur empreinte carbone et leur impact environnemental de manière à prendre conscience de leurs actes et des conséquences de ceux-ci.

La seconde partie de l'opération concernait une « clean walk », ou collecte de déchets, qui était organisée dans les rues d'Angoulême, en collaboration avec les équipes techniques de la mairie. Cette opération était relayée par France 3 et La Charente Libre pour promouvoir l'engagement du SA XV.

Enfin, pour faire participer toutes les parties prenantes du club, le SA XV souhaite proposer un programme de tri adéquat afin de mieux recycler et gérer les déchets lors des jours de matchs. Pour rester cohérent et respecter ses priorités en matière de RSE, le SA XV axe sa réflexion sur le tri de déchets pour un environnement plus sain. Les objectifs de ses actions sont de sensibiliser à l'impact environnemental et rendre plus responsables les membres et supporters du club lors et en-dehors des matchs. Les actions visant à réduire et trier les déchets ainsi qu'à prendre conscience de l'impact de nos gestes au quotidien sont au cœur du volet « environnement » du Fonds de dotation. Par cette démarche, Chanzy se rapproche petit à petit des objectifs de son projet « Avenir 2026 ».



LE SPORT



Participation des joueurs aux entraînements des clubs partenaires

25 OCTOBRE 2023

Le Fonds de dotation se veut acteur ambitieux sur le territoire Charentais. Après des opérations à Barbezieux et La Rochefoucauld, c'est, cette fois, au complexe Gary Paillet de Confolens que l'ensemble de nos joueurs et des membres du staff professionnel se sont déplacés. Pour rendre visite au territoire de la Charente Limousine, ces derniers ont participé à un entraînement des écoles de rugby du RC Confolentais, de l'Union Roumazières Chabonais Rugby et de l'AS Saint-Junien.

En plus de cette journée sportive, trois de nos joueurs, Gautier Gibouin, Marvin Lestremau et Michael Kumbirai sont allés à la rencontre des jeunes de l'Institut Médico-Educatif (IME) de Confolens. Nos joueurs ont participé à un temps d'échange et ont fait des photos-souvenirs avec les jeunes.



L'EDUCATION & LA CULTURE

Accueil d'un centre de loisirs 31 OCTOBRE 2023

Favoriser l'inclusion est une volonté fondamentale du Fonds de dotation SA XV Cœur Violet. Les jeunes de la communauté de communes de La Rochefoucauld ont été invités et accueillis au stade.

Les adolescents ont pu visiter les infrastructures de Chanzy, échanger avec les joueurs présents et prendre des photos-souvenirs.

Le club a, en outre, invité les jeunes à rencontrer Gautier Gibouin et Marvin Lestremau en séance de dédicaces et à assister au match du SA XV face à Nevers.



Génération « Coupe du monde » 8 NOVEMBRE 2023

Inaki Ayarza et Nicolas Martins ayant participé à la coupe du monde 2023, ils sont allés rendre visite, à l'issue de la compétition, aux élèves de CM2 de la classe « Génération coupe du monde » à l'école Edouard Herriot à Soyaux.

Cette rencontre a vu le jour dans le cadre d'un projet mené par le pôle ASSE. Cette classe a eu la possibilité d'assister à la rencontre du Chili d'Inaki Ayarza face aux Samoans à Bordeaux.

Après ce match, les élèves ont pu poser de nombreuses questions sur le quotidien d'un joueur professionnel, la coupe du monde ou encore la vie personnelle du joueur. Après près d'une heure d'échanges, Inaki et Nicolas ont participé à une séance de dédicaces et à une photo collective avec l'ensemble de la classe.

Classe UPE2A **14 FEVRIER 2024**



Notre pilier Yassin Boutemmani est allé à la rencontre des élèves de la classe UPE2A (Unité Pédagogique pour les Elèves Allophones Arrivants) du collège Romain Rolland de Soyaux. Autour d'une opération « Découverte du monde professionnel sportif », proposée par le pôle ASSE, les jeunes élèves ont pu échanger avec notre joueur.

La classe avait préparé de nombreuses questions pour Yassin qui, comme eux, était élève dans le même établissement. Une opération bénéfique pour notre pilier qui a partagé son parcours mais aussi pour les élèves qui ont pu découvrir un métier dans le secteur professionnel sportif.



Classe de section européenne espagnole **20 MARS 2024**

Les élèves de première en section européenne espagnole ont pu rencontrer nos joueurs Chiliens lors d'une rencontre au lycée Sainte-Marthe Chavagne d'Angoulême.

Les jeunes avaient préparé de nombreuses questions pour Inaki Ayarza, Juan Noriega et Bruno Saez. Les discussions étaient orientées vers le quotidien des joueurs, leur vie personnelle, leurs passions, le Chili, le rugby en Amérique latine, etc. Pendant près d'une heure tous ont pu participer à de riches échanges, en espagnol, l'occasion pour ces élèves de classe européenne de pratiquer la langue et de s'améliorer. L'objectif, pour ces élèves de première, était de rencontrer des joueurs professionnels de rugby et de pouvoir découvrir des parcours spécifiques. Cette classe a également pu visiter les installations de Chanzuy et a assisté au dernier match de la saison contre Béziers.



Etudiants infirmiers de la Croix-Rouge **15 AVRIL 2024**

En partenariat avec la Croix-Rouge Compétence, trois membres du staff de notre pôle sportif se sont rendus au campus de La Couronne pour rencontrer les étudiants de 3ème année. Antoine Roger, directeur général, a présenté le club dans son ensemble, Alexandre Ruiz a exposé son rôle de manager sportif, et Clément Meillac a terminé la présentation en expliquant ses missions en tant que kinésithérapeute au sein du pôle médical.

Lors du temps d'échange qui a suivi, différents parallèles ont été faits entre les métiers du sport et ceux du monde hospitalier.

Pour clôturer cette opération, les étudiants ont pu profiter d'un moment de convivialité avec les membres du staff, avant de prendre des photos-souvenirs.



GALA 2023

Le 22 mars 2023, à l'occasion de la soirée de lancement du Fonds de dotation SA XV Cœur Violet, le SA XV a organisé son premier gala caritatif.

Les joueurs, membres du staff, salariés et mécènes qui souhaitent vivre cette soirée de lancement se sont retrouvés au stade Chanzy afin de mettre à l'honneur les valeurs et les actions du fonds de dotation. Cette soirée, marquée notamment par une vente aux enchères, était animée par Clémentine SARLAT, maîtresse de cérémonie et Maître Vincent Gérard Tasset, commissaire-priseur.

Grâce à la commercialisation des tables et la vente aux enchères de lots prestigieux tels que les maillots d'une collection spéciale bande dessinée, 61 760 € ont été récoltés. Les bénéficiaires de cette collecte ont été reversés au Fonds de dotation SA XV Cœur Violet. Cette somme a permis notamment de financer de nombreux projets caritatifs organisés lors de la saison 2023/2024.

1^{ER}
GALA

40
LOTS PRÉSENTÉS

177
DONS

61 760€
RÉCOLTÉS



AVANTAGES FISCAUX



« À travers vos dons, c'est tout un programme d'actions qui peut se mettre en place. En devenant mécène du fonds de dotation, vous contribuerez au développement de projets d'intérêt général sur notre territoire, dans les domaines de l'environnement, l'éducation & la culture, le sport et la santé. »

Antoine Roger

ENTREPRISES

Vous pouvez obtenir une réduction d'impôts de **60%** du montant dans la limite de **20 000€** ou de **5%** du CA annuel hors taxe, si ce dernier est plus élevé.

Vous pouvez également reporter l'excédent au titre des cinq années suivantes en cas de dépassement du plafond.

PARTICULIERS

Vous pouvez obtenir une réduction d'impôts de **66%** des sommes versées dans la limite de **20%** du revenu imposable.

Vous pouvez également reporter l'excédent au titre des cinq années suivantes en cas de dépassement du plafond.

POURQUOI NOUS SOUTENIR

POSSIBILITÉ DE
CO-CONSTRUIRE DES
ACTIONS

FLÉCHER VOS DONS
SELON LES ACTIONS

DEPLOYER VOTRE
STRATEGIE RSE

BÉNÉFICIER D'UNE
VISIBILITÉ SUR LES
SUPPORTS DU SA XV



AFFIRMER ET
VALORISER VOS
VALEURS

PARTICIPER À
L'ENGAGEMENT DU
FONDS DE DOTATION

SOUTENIR L'ENSEMBLE DES
OPÉRATIONS DU FONDS DE
DOTATION

DEVELOPPER
L'ENGAGEMENT DE VOS
PARTIES PRENANTES

COMMENT ?



Mécénat en numéraire, en compétences ou en nature



Cibler un domaine pertinent pour votre activité



Cibler un territoire en particulier



NOS MÉCÈNES

ENTREPRISES



PARTICULIERS



MERCI À TOUS

Le Fonds de dotation SA XV Cœur Violet tient à remercier ses fidèles mécènes, qui ont participé à l'ensemble de ses actions grâce à leur soutien financier.

Le Fonds de dotation SA XV Cœur Violet remercie également chaleureusement les structures partenaires qui nous ont accompagnés dans nos actions et qui nous ont permis de porter nos valeurs et notre engagement au cœur du territoire.







FONDS DE DOTATION CŒUR VIOLET

coeurviolet@saxvcharente.com

05 45 92 16 42



saxvcharente.fr